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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PRESIDENCIA DEL IEEQ 
 
GRISEL MUÑIZ PRESIDIRÍA EL IEEQ 
Por Karen Munguía 
La Comisión de Vinculación con los Organismos Públicos Locales Electorales del Instituto Nacional Electoral 
(INE) propondrá al consejo general del INE a Grisel Muñiz Rodríguez para ocupar la presidencia del Instituto 
Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) por siete años. Lo anterior, fue aprobado durante sesión 
extraordinaria urgente de la comisión, en la que también se aprobaron las propuestas para ocupar las 
presidencias de los institutos electorales de Baja California Sur, Estado de México, Hidalgo, Nuevo León, 
Tabasco y Veracruz, así como consejerías electorales de Hidalgo y Veracruz. Muñiz Rodríguez es licenciada 
en derecho y cuenta con una maestría en Administración pública estatal y municipal; además, es especialista 
en derecho fiscal y cuenta con cursos, talleres, seminarios y diplomados en materia de derechos humanos de 
las mujeres con perspectiva de género. Grisel Muñiz se desempeña actualmente como consejera electoral 
propietaria ante el consejo distrital 3 del INE, cargo que ocupa desde el pasado 10 de enero de este año. 
Anteriormente se desempeñaba como jefa de la unidad de planeación y directora técnica interina, así como 
coordinadora del proyecto Prevención y atención de la violencia contra las mujeres en el estado de 
Querétaro, en el Instituto Queretano de las Mujeres (IQM). La propuesta será sometida a votación en la 
sesión extraordinaria del consejo general convocada para el 30 de junio de este mismo, fecha límite para que 
sea designada la persona que ocupará la presidencia del IEEQ. Durante la sesión, Dania Paola Ravel Cuevas, 
consejera presidenta de la comisión, destacó la importancia de designar a los mejores perfiles para ocupar 
las presidencias de los órganos electorales locales, con lo cual coincidieron autoridades electorales y 
partidos políticos. “Es una ocupación para nosotros, por eso hacemos este proceso tan largo, tan complejo, 
buscamos que tenga verdaderos tramos de objetividad, con instituciones de reconocido prestigio académico 
público para que nos ayuden a hacer estas evaluaciones de la mejor forma posible, que nos permitan poder 
elegir a los mejores perfiles para tenerlos en los máximos órganos de dirección de los organismos públicos 
locales electorales”, señaló. (DQ 1 y 8) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/grisel-muniz-presidiria-el-ieeq-8513800.html 
 
PERFILAN A GRISEL MUÑIZ COMO PRESIDENTA DEL IEEQ 
Por Marittza Navarro  
Grisel Muñiz Rodríguez es el perfil que será presentado ante el Consejo General del Instituto Nacional 
Electoral (INE) para ocupar la presidencia del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). 
En sesión de carácter urgente, la Comisión de Vinculación con Organismos Públicos Locales (OPL) 
del INE aprobó las propuestas de presidencia para los OPL de: Baja California Sur, Estado de México, Hidalgo, 
Nuevo León, Querétaro, Tabasco, Veracruz. De igual manera, el INE aprobó las consejerías electorales de 
Hidalgo y Veracruz. Durante su entrevista celebrada la semana pasada como parte de la quinta y última 
etapa del proceso de selección, Grisel Muñiz habló de la importancia de implementar tecnologías a los 
procesos electorales como el uso de las urnas electrónicas. La consejera propuso un modelo que deberán 
adoptar de forma gradual para perfilar la sustentabilidad de los procesos de votación. Igualmente, Muñiz 
Rodríguez tiene 12 años en el servicio público, tiene 35 años y cuenta con una maestría en Administración 
Pública Estatal y Municipal. Durante cinco años fue jefa de la Unidad de Planeación del Instituto Queretano 
de las Mujeres, además, del 10 de enero de 2022 a la fecha se desempeña como consejera electoral 
propietaria ante el Consejo Distrital 03 en Querétaro. (AM 22) 
 
https://amqueretaro.com/queretaro/2022/06/27/perfilan-a-grisel-muniz-como-presidenta-del-ieeq/ 
 
GRISSEL MUÑIZ SERÁ ELECTA PARA PRESIDIR EL IEEQ 
Por Alejandro Olvera 
El día de ayer, en sesión ordinaria de la   Comisión de Vinculación con los Organismos Públicos Locales, 
celebrada a las 8:00 horas, fue votada por unanimidad la propuesta de Grissel Muñiz Rodríguez, para 

https://repositoriodocumental.ine.mx/xmlui/bitstream/handle/123456789/114244/UTVOPL-2020-QRO-MUNIZ-RODRIGUEZ-GRISEL.pdf?sequence=61&isAllowed=y
https://repositoriodocumental.ine.mx/xmlui/bitstream/handle/123456789/114244/UTVOPL-2020-QRO-MUNIZ-RODRIGUEZ-GRISEL.pdf?sequence=61&isAllowed=y
https://amqueretaro.com/queretaro/2022/06/27/perfilan-a-grisel-muniz-como-presidenta-del-ieeq/
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presidir el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, así lo confirmó a esta redacción, la consejera electoral 
Dania Paola Ravel Cuevas, quien también mencionó qué será el próximo día 30, cuando dicha propuesta sea 
sometida a votación del consejo general. Por otro lado, especialistas en la materia consultados al 
respecto, dijeron que a pesar de que aún falta el voto del consejo podemos asegurar que la mencionada será 
quien presida el organismo toda vez que no se observan causas de inelegibilidad. (PA 1) 
 
https://plazadearmas.com.mx/grissel-muniz-sera-electa-para-presidir-el-ieeq/ 
 
PROPONEN A GRISEL MUÑIZ RODRÍGUEZ COMO PRESIDENTA DEL IEEQ 
Por Janet López 
La Comisión de Vinculación con los organismos públicos locales propondrá al Consejo General del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) que se nombre a Grisel Muñiz Rodríguez presidenta del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). La propuesta se realizó en sesión urgente, en la cual se nombró 
también a las presidentas para los órganos electorales locales de Baja California Sur, Estado de México, 
Hidalgo, Nuevo León, Tabasco y Veracruz, así como integraciones para consejerías. La propuesta que será 
enviada al Consejo General del Instituto Nacional Electoral se dio a conocer durante las intervenciones de 
representantes de partidos políticos. Por parte de la representación de Morena se adelantó que entre las 
impugnaciones que realizarán, se incluirá la de Querétaro. (EUQ 7) 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/rocio-gonzalez-es-nombrada-presidenta-del-ieeq/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/se-perfila-grisel-muniz-rodriguez-como-presidenta-del-ieeq/ 
 
https://tribunadequeretaro.com/informacion/ieeq-avala-comision-a-grisel-muniz-como-nueva-presidenta/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2022/06/27/proponen-a-grisel-muniz-para-presidencia-del-ieeq/ 
 
https://presenciauniversitariauaq.com/proponen-a-grisel-muniz-como-presidenta-del-ieeq/ 
 
https://www.milenio.com/politica/ine-rechaza-maria-luisa-lopez-titular-ople-hidalgo 
 
https://www.expressmetropolitano.com.mx/grisel-muniz-presidenta-ieeq/ 
 
https://www.elconspirador.com.mx/ine-propondra-a-grisel-muniz-como-presidenta-del-ieeq/ 
 
https://www.dialogosenelinfierno.com/el-limbo/grisel-muniz-rodriguez-nueva-presidenta-del-ieeq/ 
https://adninformativo.mx/grisel-muniz-rodriguez-podria-ser-la-nueva-presidenta-del-ieeq-consejo-
general-confirmara-designacion/ 
 
https://updatemexico.com/destacadas/ine-propone-a-grisel-muniz-como-presidenta-del-ieeq/ 
 
https://www.viatres.com.mx/queretaro/2022/6/27/proponen-grisel-muniz-rodriguez-como-presidenta-
del-ieeq-9055.html 
 
EXPEDIENTE Q  
Por Adán Olvera 
DE REBOTE. Grisel Muñiz Rodríguez, podría encabezar la presidencia del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) la propuesta se vota esta semana en el consejo general del Instituto Nacional Electoral 
(INE). (DQ 2) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/analisis/expediente-q-obras-8511552.html 
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
-¡AAAPUNTEN!- Humo blanco. Se espera que esta misma semana sea electa en el Consejo General del 
Instituto Nacional Electoral la nueva presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro: Grisel Muñiz 
Rodríguez. Va. (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/la-apuesta-mas-grande-de-kuri/ 

 
CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS POLÍTICOS LOCALES 

 
A CONTRALUZ  
Por Juan Carlos Arreguín 
Fue en la década de los noventa cuando irrumpieron en la vida política Partidos Políticos emergentes, 
institutos que fueron creados por el sistema mexicano para favorecer los intereses de quien gobernaba, la 
“chiquillada” fueron llamados en aquellas fechas y hoy coexisten con los Partidos tradicionales en razón del 
andamiaje jurídico que les dio origen. Para muchos un mal necesario, para otros un jugoso negocio. Para el 
partido oficialista de aquel entonces, el PRI, era evidente el desgaste que tenía con el electorado, las 
muestras endoscópicas avizoraban que su principal opositor crecía en la misma proporción que el hartazgo 
de la gente, pero también vislumbró que la mayoría de la oposición no comulgaba con las ideas de derecha 
que el PAN recogía en sus postulados. En la aritmética electoral, voto que perdía el Partido en el Gobierno, no 
encontraba otra opción que en Acción Nacional, y eso no debía seguir sucediendo. Los años sesenta y 
principios de los 70 generó un grupo que abanderó posturas de izquierda, y contrario al enfrentamiento de 
Presidencia de ese lustro esta vez se aprovechó y se le dieron condiciones para que formaran un Partido 
Político, el PRI ganaba doble: generaba condiciones de gobernabilidad y, creaba una tercera opción para que 
el ciudadano que ya no confiaba en el PRI no se fuera inercialmente a la derecha, sino que esos votos cayeran 
en las canastas del recién creado Partido, y al PAN mantenerlo en su longevo segundo lugar. Pero para ser 
autorizados éstos, hubo que reformar la ley, generar normas de carácter general, es decir, que pudieran ser 
usadas por cualquiera y así sucedió, algunos con el discurso de demócratas se refugiaron en la ley, formaron 
sus Partidos y gozaron de las prerrogativas que ello implica. Según datos arrojados por el Instituto Nacional 
Electoral, a nivel federal son 25 los Partidos creados desde la década de los 90 que han participado en algún 
proceso comicial para posteriormente desaparecer, significándole al erario público un desembolso de más 
de 7 mil millones de pesos, que a decir de sus efímeros dirigentes se han gastado en contratación de 
personal, renta de oficinas y un sinnúmero de justificantes que créame en nada ha servido al país, pero si a 
los bolsillos de más de alguno. A nivel local son 4 las organizaciones que buscarán colmar los requisitos que 
impone la Ley Electoral para el Estado de Querétaro y convertirse en Partido Político Local, poder postular 
en consecuencia candidatas y candidatos, lograr superar el umbral que impone la ley referida en número de 
votos ratificando su Registro, y con ello participar de la bolsa de recursos que el Presupuesto del Estado 
reparte entre los Partidos. Para lograrlo deberán haber celebrado al menos 12 asambleas municipales, y 
afiliar por lo menos al 0.26% de la ciudadanía inscrita el Padrón Electoral utilizado en el proceso comicial 
2020-2021, que fue de 1,739,119 personas, cuyo operación resulta en que deberán al menos afiliar a 4,522 
ciudadanos. Las asambleas municipales deberán ser agendadas a más tardar en el mes de noviembre del año 
en curso y la asamblea estatal constitutiva tiene plazo fatídico de celebración el día 23 de diciembre de este 
2022, por lo que desde ya, será usted testigo de como: Movimiento Laborista, Querétaro con Rumbo, 
Biodiversidad Querétaro y, Razón y Participación (Asociaciones que buscan ser Partido Político Local) 
recorrerán el Estado en busca de convencer afines, amén de que los verá en plazas públicas y centros 
comerciales ya que una de las innovaciones en este proceso es el uso de una aplicación móvil que permite in 
situ las afiliaciones de ciudadanos que así lo deseen, todo bajo la estricta supervisión del IEEQ. Como en 
antaño quizá seamos testigos del surgimiento de nuevos Partidos Políticos que ayudarán a que muchas 
voces y expresiones encuentren cabida en otras latitudes que no sean la segunda opción electoral en el 
Estado y con ello abonar a que el PAN ratifique su último triunfo comicial; quizá también podamos 
presenciar el inicio de algún nuevo Partido que postule legítimamente causas e ideologías progresistas que 
hoy en día ningún Instituto recoge; pero de algo sépase seguro, ambos casos costarán y caro al erario 
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público, y veremos, como ya ha sucedido, a Dirigentes efímeros que vivirán cómodamente durante tres años. 
Que sea lo mejor para la democracia queretana y no sólo para unos cuantos. (CI) 

 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
NO SE DESCARTA TOÑO ZAPATA PARA CORREGIDORA 
El diputado local por el PAN, Antonio Zapata, no descartó buscar la alcaldía de Corregidora por tercera 
ocasión, o la diputación local por cuarta ocasión, ya que de estas, dos han sido por elección popular. El 
diputado panista dijo que el tiempo dirá qué cargo busca contender; sin embargo, al momento se encuentra 
enfocado en su trabajo legislativo. (DQ 8, RR) 

 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: REINGENIERÍA VIAL EN LA 5 DE FEBRERO 
Desde 1988 vitalidad no cambia pese al riesgo de colapso; paciencia, piden. (DQ principal) 
 
N: PROSPERIDAD Y CONFIANZA 
Paseo Cinco de Febrero es la vía para un mejor futuro, afirmó Mauricio Kuri. (N principal) 
 
AM: PASEO CINCO DE FEBRERO, SERÁ UN EJEMPLO DE MOVILIDAD: MAURICIO KURI 
El gobernador afirmó que el proyecto vial promoverá la inversión y la calidad de vida; exhortó a ciudadanos 
a tener paciencia durante la ejecución de la obra. (AM principal) 
 
PA: RENOVACIÓN TOTAL DE LA 5 DE FEBRERO 
Este miércoles arrancará la administración de Mauricio Kuri la mayor obra de movilidad realizada en el 
estado en más de 30 años. (PA principal) 
 
EUQ: KURI: PASEO CINCO DE FEBRERO SERÁ EJEMPLO NACIONAL 
Gobernador presenta proyecto que dará orden a la zona metropolitana; se agilizarán traslados para miles de 
personas, afirma. (EUQ principal) 
 
CQRO: CON PASEO CINCO DE FEBRERO LLEGAREMOS A NUESTRO DESTINO PRONTO, TRANQUILOS Y 
SEGUROS: KURI 
El mandatario estatal pidió el apoyo, civilidad y paciencia de los ciudadanos durante la ejecución de la obra 
que contempla una reingeniería vial en beneficio de 300 mil usuarios del transporte público, 120 mil 
automovilistas y decenas de miles de peatones que diariamente transitan por ahí. (CQRO principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PRESENTA GOBERNADOR KURI  “PASEO CINCO DE FEBRERO”, EN QUERETARO 
El gobernador Mauricio Kuri llevó a cabo la presentación del “Paseo Cinco de Febrero”, el cual arrancará este 
miércoles con obras pluviales y en dos meses con las obras de reingeniería total. Destacó que incluye la 
demolición de puentes, construcción de puentes inferiores y superiores, un carril confinado para el 
transporte público y siete estaciones, dos nuevos entronques, ciclovías y pasos peatonales. (ROQRO, AM 5) 
  
CON PASEO CINCO DE FEBRERO LLEGAREMOS A NUESTRO DESTINO PRONTO, TRANQUILOS Y 
SEGUROS: KURI 
“Lo fácil sería no hacer nada, pero eso no va conmigo ni va con el carácter de las y los queretanos”, aseveró el 
gobernador Mauricio Kuri, durante la presentación de Paseo Cinco de Febrero, obra que contempla una 
reingeniería vial en beneficio de 300 mil usuarios del transporte público, 120 mil automovilistas y decenas 
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de miles de peatones que diariamente circulan por la avenida, que es una de las más transitadas del país. (...) 
El titular de la SDUOP Fernando González precisó que en total serán intervenidos 8.5 kilómetros de la 
vialidad; sin embargo, explicó que primero iniciarán los trabajos en 5.7 kilómetros. La reingeniería se 
ejecutará en los cruceros de la avenida Zaragoza, avenida Tlacote, avenida Universidad, Puente del 
Ferrocarril, avenida Epigmenio González, avenida Coahuila en la colonia La Obrera, Acceso 4 y el Cerro del 
Tambor. (CQRO 8 y 9, DQ 4) 
  
PASEO CINCO DE FEBRERO, LA VÍA PARA UN MEJOR FUTURO MAURICIO KURI 
El momento de seguir creando condiciones para generar inversión, prosperidad y confianza es hoy, afirmó el 
gobernador, Mauricio Kuri, al presentar Paseo Cinco de Febrero, obra que, dijo, se convertirá en ejemplo de 
movilidad del siglo XXI y que beneficiará a más de 300 mil personas y usuarios de transporte público, 
alrededor de 120 mil automovilistas y decenas de miles de peatones que diariamente circulan por una de las 
avenidas más transitadas del país.  “Vamos a tener al final del año que viene, un paseo troncal ejemplo 
nacional, en donde los peatones caminarán con comodidad, los ciclistas de forma segura, los usuarios del 
transporte público van a llegar a tiempo, y los automovilistas van a desplazarse más rápido”, enfatizó. (...) El 
gobernador aseguró que la construcción del Paseo Cinco de Febrero es la vía para un mejor futuro, por lo 
que pidió el apoyo, civilidad y paciencia de las y los queretanos para la transformación de una arteria que fue 
modernizada por última vez, hace más de 20 años. (...) En su momento, Fernando González, SDUOP, brindó 
una explicación del crecimiento poblacional del estado de 1970 a la fecha, el cual pasó de 221 mil habitantes 
a 1.64 millones en 2022; asimismo, describió las principales problemáticas que enfrenta avenida 5 de 
Febrero desde hace varios años. (N 4 y 5) 
 
PRESENTAN REINGENIERÍA DE UNA DE LAS VIALIDADES MÁS TRANSITADAS DE MEXICO 
El gobierno del estado llevará a cabo la obra Paseo Cinco de Febrero, en la avenida del mismo nombre, en la 
que realizará cárcamos de bombeo, mejorará la línea de drenaje sanitario, trabajará en cinco reingenierías 
viales y dos entronques nuevos. En el Teatro Metropolitano, el gobernador Mauricio Kuri refirió que con esta 
obra la vialidad, una de las más transitadas del país que cruza la zona metropolitana de Querétaro, se 
convertirá en un Paseo ejemplo de la movilidad del Siglo XXI. (FN) 
  
RENOVACIÓN TOTAL DE LA 5 DE FEBRERO 
A partir del próximo miércoles y por al menos 12 meses, la avenida 5 de Febrero estará siendo sometida a un 
proceso de reingeniería que incluye nuevos esquemas de movilidad para los automotores, peatones y 
ciclistas, así como la actualización de la infraestructura hidráulica que ayudará a mitigar las inundaciones en 
la zona. Al respecto, el gobernador Mauricio Kuri reconoció que será un año muy complicado para todos: 
“Nadie llega al futuro sin sacrificios. Aquí tenemos que trabajar todos. El gobierno haciendo obras eficientes, 
rápidas y apoyando a la gente. Los ciudadanos, tener coordinación, previsión y mucha tolerancia”. De igual 
forma, apuntó que desde el principio se ha dado una coordinación estrecha con el gobierno capitalino para el 
diseño de las mejores rutas alternas y operativos que se implementarán durante el proceso, y en donde ha 
tenido la sociedad civil una participación activa. (PA 3) 
  
PIDE COMPRENSIÓN POR LAS POSIBLES AFECTACIONES 
Por David Álvarez 
Para el gobernador Mauricio Kuri, este año será muy complicado para toda la ciudadanía en materia de 
movilidad y por las molestias generadas durante el proceso de reingeniería vial del Paseo Cinco de Febrero, 
donde solicitó comprensión  para un proyecto en el que sociedad civil organizada y gobierno municipal de la 
capital estuvieron acompañando en su planeación. (DQ 5) 
  
HABRÁ FLEXIBILIDAD PARA ENTRADA DE ESCUELAS PÚBLICAS ALEDAÑAS A LA OBRA DE 5 DE 
FEBRERO: USEBEQ 
La USEBEQ informa que con motivo de los trabajos de intervención en avenida 5 de Febrero, a partir del 
miércoles 29 de junio habrá tolerancia en el horario de entrada de las escuelas públicas de educación básica 
colindantes al área de influencia de la obra. (N 6, PA 6, Q24-7, ALQRO) 
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OFRECERÍAN DESCUENTO EN CASETAS PARA DESVIAR TRANSPORTE PESADO DE AVENIDA 5 DE 
FEBRERO 
Se ha solicitado a Capufe que ofrezca descuentos al transporte pesado que va de paso por Querétaro para 
evitar que ingresen a la zona metropolitana, mientras están las obras en avenida 5 de Febrero, indicó 
Guadalupe Murguía, secretaria de Gobierno del estado. Manifestó que siguen en el proceso para acordar el 
monto que se podría ofrecer de descuentos para que transiten por los libramientos y no por la ciudad. (DQ 4, 
N 2, CQRO 12, ALQRO) 
  
GESTIONAN QUE TRANSPORTISTAS HAGAN USO DE LIBRAMIENTOS 
Por Carlos Uriegas 
La secretaria de Gobierno del Poder Ejecutivo de Querétaro Guadalupe Murguía afirmó que ya se negocia un 
acuerdo con Caminos y Puentes Federales (CAPUFE), para evitar que el transporte de carga que no tiene 
como destino Querétaro, circule por la zona metropolitana durante los 15 meses que durará la obra de 5 de 
Febrero y en su lugar puedan usar los libramientos federales con un costo más bajo en las casetas. “Se busca 
que el transporte pesado de largo itinerario que no tiene como destino Querétaro pueda llevarse por los 
libramientos, antes de entrar en la ciudad de Querétaro con un costo especial, es decir, que el peaje pudiera 
significar un beneficio para el transportista pesado'', adelantó Lupita Murguía. (PA 3) 
  
SE ATENDERÁ A AFECTADOS POR OBRAS: MURGUÍA 
Por Montserrat Márquez 
Existe una coordinación encargada de socializar y estar en contacto con los diferentes sectores de la 
población que se podrían ver afectados por las próximas obras de reingeniería en la avenida 5 de Febrero, 
informó Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB. El área, detalló, está a cargo de Ernesto Mejía Botello, pero 
cada una de las dependencias estatales apoyará para generar los menores inconvenientes posibles en el 
proceso de renovación de esta transitada vialidad. (EUQ 3) 
 
PASEO CINCO DE FEBRERO TENDRÁ DEPRIMIDOS, NUEVOS ENTRONQUES Y CARRIL PARA EL 
TRANSPORTE 
El secretario de desarrollo urbano y obras públicas del estado, Fernando González Salinas, informó que en la 
obra de Paseo Cinco de Febrero se realizarán dos cárcamos de rebombeo, una línea de drenaje sanitario y 
una línea de drenaje pluvial. Se trabajará en 5 tramos a todo lo largo de la vialidad, de 5.7 kilómetros de 
longitud, en 5 tramos de 50 metros, hasta que se termine esta obra, que durará en 3 meses. Indicó que el 
proyecto pretende priorizar la pirámide de la movilidad, considerando mayor importancia al peatón y al 
transporte público. (FN) 
  
APOYO TOTAL A PASEO CINCO DE FEBRERO: LUIS NAVA 
Por Daniela Montes de Oca 
Municipio de Querétaro y gobierno del estado son un solo equipo, por lo que la administración capitalina 
apoyará en diferentes acciones durante la construcción de Paseo Cinco de Febrero; el presidente municipal, 
Luis Nava, junto con parte de su gabinete asistieron a la presentación. El gobernador Mauricio Kuri 
reconoció el trabajo en conjunto que se estará realizando. El secretario de Gobierno del municipio de 
Querétaro Arturo Molina aseguró que se está haciendo equipo con el gobierno estatal, por lo que están en 
comunicación continua y habrá el total apoyo para poder llevar a cabo la construcción de Paseo Cinco de 
Febrero de manera más ordenada. (N 2, DQ 5, M) 
 
PUQSA GANÓ LA LICITACIÓN: ÓSCAR HALE  
La empresa PUQSA (Pavimentos y Urbanizaciones de Querétaro), ganadora de la licitación para la 
realización de la obra del Paseo Cinco de febrero, deberá conseguir el triple de personal para cumplir con el 
plazo establecido de tres meses, ya que al menos se van a generar dos mil empleos directos en la obra, 
mencionó Óscar Hale, presidente de la CMIC en Querétaro. "Se tendrá que trabajar en los tres turnos del día, 
y se va tener que conseguir el triple de gente de lo que tiene de capacidad una constructora", señaló el líder 
de los constructores en el estado. (PA 3, DQ 4) 
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APOYARÁ CMIC A CONSTRUCTORA QUERETANA QUE GANÓ LA LICITACIÓN 
Por Mánelick Cruz Blanco 
La CMIC en Querétaro buscará apoyar a la empresa queretana que ganó la concesión para la primera etapa 
de la reestructuración de 5 de Febrero, informó el presidente de dicho organismo, Óscar Hale. “Estamos 
acercando empresas de la misma CMIC para que ellos sepan que tienen el respaldo de nosotros. La gran 
respuesta que podamos dar a una posible necesidad de más gente o más maquinaria, la CMIC tiene las 
puertas abiertas”, aseguró. (N 2) 
 
PREPARA CANACO ALTERNATIVAS DE MOVILIDAD POR OBRAS EN AVENIDA 5 DE FEBRERO 
Por Mánelick Cruz Blanco 
La Canaco se prepara para encontrar alternativas de movilidad ante las obras por la reestructuración en 
avenida 5 de Febrero, informó el presidente de dicho organismo, Fabián Camacho, quien consideró que ya 
era imprescindible realizar una obra como esta. Al respecto, reconoció que sí existirán afectaciones durante 
los 12 meses de intervención de la arteria principal de la ciudad, pero aseguró que, a la larga, los beneficios 
económicos que puedan traer serán muchos más. (N 6) 
  
RESPALDA COPARMEX OBRAS EN AVENIDA 5 DE FEBRERO 
Por Mánelick Cruz Blanco 
Al menos el 77% de los socios de la Coparmex en Querétaro apoyan el ambicioso proyecto de 
reestructuración de 5 de Febrero, informó el presidente de dicho organismo, Jorge Camacho, después de 
realizar sondeos al respecto. Al respecto, Camacho aseguró que estas obras ya eran necesarias para mejorar 
la movilidad en la arteria principal de la capital del estado, dado el clima de embotellamientos e 
inundaciones a las que se ven expuestos los capitalinos. (N 6) 
 
NO SE ADELANTARÁ PERIODO VACACIONAL: USEBEQ 
Por Mónica Gordillo 
El coordinador de la USEBEQ Raúl Iturralde subrayó que en el estado no se pretende adelantar el periodo 
vacacional, como se anunció en otras entidades del país, debido al incremento en los casos de Covid-19; sin 
embargo, explicó que analizan la posibilidad de que una semana antes del 28 de julio, fecha de inicio de las 
vacaciones, en las instituciones se realicen actividades por parte de los docentes “propiamente sin alumnos”. 
“No vamos a adelantar el periodo vacacional, eso sí es claro”, apuntó. (CQRO 4, FN, M) 
 
HABRÁ TOLERANCIA EN EL INGRESO A ESCUELAS AFECTADAS POR OBRA EN 5 DE FEBRERO 
El coordinador de USEBEQ Raúl Iturralde informó que se determinó otorgar tolerancia de alrededor de 35 
minutos para el ingreso de las y los estudiantes a las escuelas de educación básica públicas, que se verán 
afectadas debido a la difícil movilidad que generará la obra de Paseo Cinco de Febrero. (FN)  
 
INDAGAN OMISIÓN DE DOCENTE Y DIRECTORA 
Por Cecilia Conde 
La USEBEQ investiga por omisión en los protocolos de atención a Juan, a una docente y la directora de la 
telesecundaria Josefa Vergara, aseguró el titular de la Usebeq, Raúl Iturralde. Fue el 6 de junio cuando dos 
adolescentes prendieron fuego a su compañero en la telesecundaria; y de acuerdo con los padres de la 
víctima, fueron notificados dos horas después de los hechos, y el personal de la institución educativa llevó al 
menor a su casa en lugar de trasladarlo a un hospital. (DQ 1 y 2) 
 
REPUNTE COVID-19: SE MANTIENE EL ESCENARIO A DE LA PANDEMIA EN QUERETARO 
Martina Pérez, titular de la SESA, manifestó que se mantiene el Escenario A Modificado y el uso del 
cubrebocas. Indicó que, aunque existe un incremento de casos positivos a Covid-19, incluso, con la mayor 
solicitud de pruebas de detección, no existe un aumento tan fuerte, como en periodos anteriores. (FN) 
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ANALIZARÁN MEDIDAS RESTRICTIVAS POR COVID-19 EN QUERETARO 
Por Silvia Chávez 
Martina Pérez, titular de la SESA, consideró que en caso de que las hospitalizaciones por el Covid-19 sigan en 
aumento en el estado de Querétaro, podrían analizarse nuevas medidas restrictivas. Esto, ante el incremento 
que se ha registrado en el número de nuevos contagios en la entidad, debido a la quinta ola de la pandemia 
que se vive actualmente en México. (ROQRO) 
  
QUERETARO PODRÍA ESTAR COMO NUEVO LEÓN EN SEIS AÑOS, POR FALTA DE AGUA 
El estado de Querétaro podría verse en la misma situación que Nuevo León, de quedarse sin agua en los 
próximos cinco o seis años, si no se hace algo de inmediato. El vocal ejecutivo de la CEA, Luis Alberto Vega 
Ricoy destacó la importancia de llevar a cabo la construcción del Acueducto III, para que la entidad tenga 
agua para los próximos 50 años. Explicó que esto se debe principalmente al crecimiento de la ciudad, no por 
carecer de este vital líquido. (DQ 7, PA 8, RR) 
   

PODER LEGISLATIVO 
 
ENTREGA GUILLERMO VEGA 200 ASPERSORAS 
El diputado Memo Vega inició con la entrega de más de 200 aspersoras de mochila portátil con capacidad de 
15 litros, que son utilizadas por familias que trabajan en el campo, para la aplicación de algunos químicos y 
pesticidas que favorecen a lograr mejores cultivos.  En este esquema de apoyo para la economía familiar, que 
impulsa el diputado, los beneficiarios aportan un recurso, la Congregación Mariana Trinitaria se suma con un 
subsidio y el diputado tiene una aportación adicional, para que este artículo tan solicitado por la gente, salga 
casi a mitad de precio para quienes lo requieren. (PA 9, LL) 
 
PRESENTAN INICIATIVA PARA CREAR LEY DE VOLUNTAD ANTICIPADA 
Para que las personas tomen la determinación de dónde y cómo morir, el diputado local y coordinador del 
grupo parlamentario de Morena en la LX Legislatura del estado de Querétaro, Armando Sinecio ingresó a la 
Oficialía de Partes del Congreso estatal, la iniciativa por la que se crea la “Ley de voluntad anticipada del 
estado de Querétaro”. De acuerdo con el legislador, la iniciativa cuenta con 48 artículos y su elaboración 
partió de la celebración del coloquio sobre la Ley de voluntad anticipada y de la participación de 
especialistas. (DQ 9, CQRO 11, PA 6, RR) 
  
PIDEN HOMOLOGAR LA LEY ESTATAL DE EDUCACIÓN 
El diputado local por el PRI Paul Ospital presentó una iniciativa para homologar la Ley de Educación estatal 
con la Nacional. Detalló que, con esta reforma, la Ley de Educación del estado quedaría actualizada, 
principalmente en el método de enseñanza-aprendizaje y la capacitación de los docentes. (RR) 
 
CNDH DEBE ATENDER CASO DE CONSEJERO BERNARDO ROMERO: BOTELLO 
Por Francisco Velázquez 
Luego de que la CNDH emitió un extrañamiento público y enérgico contra el consejero Bernardo Romero, y 
pidió al senado de la República que haga rendir cuentas al consejero por sus dichos, el senador por 
Querétaro Alfredo Botello afirmó desconocer los alcances que, en cuanto a las posibles sanciones. “El senado 
nombra; sin embargo, no sé si sea quien pueda sancionar, amonestar; no sabemos cuál sea el alcance. Hasta 
donde yo considero, su situación llega: una, a únicamente el nombramiento; o, dos, en todo caso, la 
destitución mediante un juicio político, pero no es el caso. Todo depende de las facultades que tengamos. Yo 
considero que debe de estar dentro del órgano para el cual lo elegimos, que fue en la CNDH y es quien, en 
última instancia, tiene que tomar las cartas en el asunto”, dijo. (CQRO 4) 
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MUNICIPIOS 
 
OFRECERÁN A FUNCIONARIOS Y PÚBLICO EN GENERAL CONFERENCIAS CONTRA VIOLENCIA DIGITAL 
EN LA CAPITAL 
El municipio de Querétaro, a través de la Secretaría de la Mujer y de la mano de ADAx Digitales y de la 
activista Mayra Dávila, ofrecerán a funcionarios y público en general un ciclo de conferencias denominado 
“En Contra de la Violencia Digital”, donde el presidente municipal, Luis Nava dijo que es una acción más para 
la prevención y erradicación de la violencia contra las niñas y mujeres, así como para una mayor 
tranquilidad de las familias. (DQ 6, N 3, EUQ 2, ADN, M, LL) 
  
MANTIENE SECRETARÍA DE GOBIERNO OPERATIVOS PARA REGULAR COMERCIO AMBULANTE 
Por Daniela Montes de Oca 
La Secretaría de Gobierno del municipio de Querétaro continúa con sus operativos y pláticas para regular el 
comercio ambulante, el titular Arturo Molina destacó que los trabajos son permanentes y que ayer se tuvo 
una reunión con la directiva del mercado Escobedo, para escuchar sus necesidades y actuar en consecuencia. 
La crisis económica que desencadenó la pandemia de Covid-19 ha incrementado el número de vendedores 
ambulantes en el municipio de Querétaro, la administración está buscando regularlos pero sin dejar de 
apoyar para que no pierdan sus ganancias. (N 3) 
  
NIEGA GOBIERNO NEGLIGENCIA EN INICIO DE 90’S POP TOUR 
El retraso en el inicio del concierto de los 90 ’s Pop Tour, que se llevó a cabo en el estadio La Corregidora este 
sábado, fue a consecuencia de la lluvia que se registró en la capital queretana; por lo tanto, no hubo 
negligencia por parte de los organizadores del evento, informó el secretario general de gobierno del 
municipio de Querétaro, Arturo Molina. El funcionario recordó que, no obstante, dado que el actual 
Reglamento de Espectáculos Públicos del municipio de Querétaro establece que debe existir un compromiso 
para comenzar un evento en el horario indicado, se levantaron las actas correspondientes para ser 
sometidas a análisis y evaluación, toda vez que, afirmó, en el resto de los requerimientos se cumplió. (DQ 1 y 
6, CQRO 11, PA 8, RR) 
  
IMAGEN LIMPIA PARA EL CENTRO HISTÓRICO: ROBERTO CABRERA 
Por Josefina Herrera 
Debido a que algunos comerciantes ambulantes se han instalado en el Centro Histórico de San Juan del Río, 
el presidente municipal Roberto Cabrera señaló que están trabajando sobre el proyecto de imagen que se 
desea tener para esa zona y que debe ser muy cuidado, por lo tanto se buscará un espacio adecuado para 
ellos. Explicó que la proyección que tiene su gobierno es el de conservar una imagen limpia de la cabecera 
municipal, por lo tanto se sentará con el secretario de gobierno para poner sobre la mesa el tema de los 
comerciantes y continuar trabajando sobre el cuidado del Centro Histórico. (NSJR 1 y 2) 
  
APOYARÁN A MADRES TRABAJADORAS 
Por Rossy Martínez 
Como parte de las medidas implementadas por el gobierno encabezado por Roberto Cabrera para el apoyo 
de las madres trabajadoras; el Instituto Municipal de la Mujer (IMM) y el Cendi preescolar Chiquitines, A.C. 
signaron un convenio de colaboración para la atención de los hijos en edad preescolar de toda mujer 
emprendedora. Derivado del interés y compromiso de ambas instancias con las mujeres sanjuanenses, y 
brindarles apoyos significativos a las madres que tengan la necesidad de un lugar en donde sus pequeños 
puedan ser atendidos mientras ellas salen a trabajar. (PA 6, ALQRO, ESSJR 4, VI) 
 
FUNCIONARIOS CON SÍNTOMAS COVID-19 DEBEN REALIZARSE LA PRUEBA: ALCALDE 
Por Noé Alvarez Pascual 
Tras el anuncio de uno de los regidores al salir positivo de Covid-19, en la administración ya se están 
tomando algunas medidas con los trabajadores del ayuntamiento de San Juan del Río. En entrevista con el 
presidente municipal, Roberto Cabrera, su gabinete se encuentra atento a las disposiciones sanitarias que 
emita la SESA, de modo que continuarán trabajando en lo que les encomiende. (ROQRO) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
CONTINUARÁ LA UAQ CON CLASES PRESENCIALES 
La rectora de la UAQ Teresa García comentó que ante las obras de Paseo Cinco de Febrero por el momento se 
descarta que las clases sean en modelo híbrido, dijo que van a esperar cómo avanzan los trabajos en la zona 
para ir tomando decisiones, ya que argumentó que la comunidad universitaria no quiere dejar las clases 
presenciales. (DQ 3, PA 1 y 6, AM 5, EUQ 2, LL, RQNXN) 
  
ANALIZARÁ UAQ ESTRATEGIAS CONFORME AVANCE LA OBRA DE PASEO CINCO DE FEBRERO 
Por Jahaira Lara 
Ante el inicio de las obras en 5 de Febrero, la rectora de la UAQ Teresa García informó que por el momento 
no se empleará ninguna estrategia para disminuir las afectaciones en las actividades académicas de la 
comunidad universitaria, ya que actualmente la institución se encuentra en periodo vacacional. Después del 
regreso a clases, la institución analizará respecto a los avances en la obra, el impacto que estas pudieran 
generar en las actividades para determinar la viabilidad de implementar alguna estrategia como las clases 
híbridas. (N 6) 
  
AUTORIDADES NO ACEPTAN CONTRAPESOS: RECTORA 
Por Francisco Velázquez 
Sin señalar si el actuar de la DDHQ o de la CNDH fue correcto al no presentar una acción de 
inconstitucionalidad por la llamada Ley de aguas, la rectora de la UAQ, Teresa García afirmó que, en torno al 
tema, las autoridades en general no aceptan los contrapesos. Lo anterior, luego de preguntarle su postura a 
propósito de la conclusión a la que llegaron ambos organismos defensores de derechos humanos, en el 
sentido de que, con la “Ley que regula la prestación de servicios de agua potable, alcantarillado y 
saneamiento del estado de Querétaro”, conocida como Ley de aguas, “no se detecta una violación a los 
derechos humanos que pudiera impulsar el inicio de un proceso judicial de garantías constitucionales”. 
(CQRO 10) 
  
SOLO UNA MUJER PARTICIPÓ EN EL HOMICIDIO DE GONZÁLEZ RIVAS 
Alejandro Echeverría, FGE, señaló que al menos hasta ahora, no se tiene evidencia de la participación de 
alguna otra persona, ni material, ni intelectualmente, en el asesinato del abogado y empresario Alfredo 
González Rivas. (RQNXN) 
  
ASESINATO DE ABOGADO FUE CRIMEN PASIONAL: FISCALÍA 
Por Tina Hernández 
El asesinato del abogado Alfredo“N” –quien fuera fundador de la cadena de cantinas “La Selva Taurina”– 
correspondió a un homicidio pasional, pues de acuerdo con el móvil que la FGE investiga hubo una discusión 
sentimental antes del crimen. El titular de la FGE, Alejandro Echeverría especificó qué el día del homicidio, el 
abogado queretano y la joven tuvieron una discusión, en la cual la mujer tomó la decisión de quitarle la vida 
a quien en ese momento era su pareja sentimental. (N 8) 
  

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - OBRAS 
Por Adán Olvera 
Querétaro en su zona metropolitana cuenta con vialidades que han sido superadas por el crecimiento y por 
un modelo que ya no corresponde a la realidad y a la integración urbana que hoy exigen nuestros nuevos 
tiempos de cuidado del medio ambiente y de un futuro incluyente. Las autoridades del gobierno estatal 
presentaron la obra denominada Paseo Cinco de Febrero, una de las apuestas en infraestructura de mayor 
relevancia en la zona metropolitana de Querétaro, se pretende una nueva forma de movilidad, donde se 
considerarán las necesidades viales de peatones, ciclistas y de transporte público. Será una obra donde el 
automóvil ya no será el protagonista principal para darle paso a una obra donde el transporte público, 
motociclista, ciclista y peatón importan y tendrán su espacio para hacer de esta vialidad algo muy distinto a 



 

Coordinación de Comunicación Social 11 

MARTES 28 DE JUNIO DE 2022 

lo que se conoce. Para el gobernador del estado la obra representa una forma digna de llegar al futuro; dice 
que “no se puede llegar con lastres del pasado. Liberarnos de ellos nos dará afectaciones, inconvenientes 
entendibles, pero nadie llega al futuro sin sacrificios”. Vienen meses complicados para los queretanos y es 
que la regeneración urbana de esta avenida es total y las complicaciones y molestias serán por varios meses 
y hay que tomar las medidas necesarias para no llegar tarde a nuestras actividades; dicen las autoridades 
que participaron expertos en el diseño de lo que será la nueva vialidad; se trabajará de manera continua, "día 
y noche", para cumplir con los tiempos. La obra será parte del futuro de la zona metropolitana de Querétaro 
y tendrá su tiempo y su problemática que tendrá que enfrentar como es la cuestión climatológica que está 
por dejarse venir. (DQ) 
  
CUARTO DE GUERRA 
RETO. Aunque la población y los autos crecieron 500%, la avenida 5 de Febrero no es modernizada desde 
1988, cuando Mariano Palacios Alcocer construyó los puentes vehiculares. O sea que unos por falta de 
recursos, otros por miedo al costo político, por carecer de visión o de plano por desinterés, pero cinco 
gobernadores han evadido la decisión que ayer anunció Mauricio Kuri. CUMPLEN. La rectora Teresa García 
Gasca disipó con su presencia las versiones de ruptura entre UAQ y el Gobierno estatal, llevándose el notorio 
agradecimiento que, habiendo ganas y espacio, para algo puede servir; Luis Nava salió más fortalecido que 
nunca por su colaboración con la magna obra y Guadalupe Murguía, de nuevo, discreta pero eficaz. Los tres 
hacen su chamba. TIBIO. Con la nueva presión de sacar adelante la mega obra del sexenio es poco probable 
que se aplique todo el rigor anunciado como  “ultimátum” a los incumplidos y voraces concesionarios del 
transporte. Una vez más el IQT de Gerardo Cuanalo está rezagado. (DQ) 
  
BAJO RESERVA 
DARÁN 35 MINUTOS DE TOLERANCIA EN LA SECUNDARIA GENERAL NO. 1. La primera etapa de las 
obras en avenida 5 de Febrero inician mañana. Nos comentan que en el transcurso de hoy empezarán a 
movilizar la maquinaria con la que se trabajará, porque instituciones como la Secundaria General número 1 
que se encuentra en la calle Hidalgo, colonia Niños Héroes, ya se adelantó en su plan para evitar afectaciones 
en sus actividades escolares. César Zermeño López, director de la institución, nos cuentan, giró una circular 
en la que les dice a maestros y alumnos que el inicio de las obras se adelantó para hoy a las 7:00 horas. Un 
punto importante, es que se dará 35 minutos de tolerancia a la hora de la entrada. GANÓ EL PROYECTO 
UNA EMPRESA CON DOMICILIO EN EL MARQUES. En más de este proyecto, ayer el gobernador Mauricio 
Kuri González destacó que la obra, en primera etapa, será ejecutada por una empresa queretana, aunque no 
reveló el nombre y tampoco lo hizo el secretario de Obras Públicas, Fernando González Salinas. Pero El 
Universal Querétaro investigó y conoció que la empresa ganadora de la adjudicación del proyecto es 
Pavimentos y Urbanizaciones de Querétaro, S.A de C.V., cuyo domicilio está en la calle Galdina Alarcón de 
Haces No. 300 La Noria, en el municipio de El Marqués (Carretera México-Querétaro km 200+100).  (EUQ 2) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
UNA DE LAS DECISIONES MÁS COMPLICADAS, RECONOCE GOBERNADOR. En el marco de la 
presentación, ayer, de la obra Paseo 5 de Febrero, el gobernador Mauricio Kuri difundió en redes sociales 
diversos mensajes que resulta importante que la ciudadanía conozca, porque, evidentemente, se trata de un 
proyecto complejo, una de las decisiones más complejas de su administración, aseveró, que requiere el 
apoyo de la sociedad. “Hoy les pido a las y los queretanos su apoyo, civilidad y paciencia para una obra cuya 
magnitud es proporcional al reto que hemos asumido: la reingeniería de la principal arteria de nuestra zona 
metropolitana, modernizada por última vez hace ya más de 30 años”, escribió. Y explicó:  “Comenzamos con 
las obras hidráulicas y pluviales para mitigar inundaciones. Esta obra será ejecutada por una empresa 
orgullosamente queretana, que ganó la adjudicación al demostrar que está a la altura de las mejores del 
mundo. Posteriormente, arrancaremos de manera simultánea cinco reingenierías para fijar las bases de toda 
una reingeniería de movilidad para peatones, ciclistas, usuarios del transporte público y automovilistas, 
mejorando la imagen urbana”. Además, prometió que trabajarán de día y de noche, habrá rutas alternas para 
facilitar la movilidad, información todo el tiempo (señalización en calles y en páginas web), cero tala de 
árboles y transparencia; asimismo, conformarán brigadas para apoyar a las colonias donde habrá obras. 
HABRÁ FLEXIBILIDAD EN HORARIO DE ENTRADA A ESCUELAS PÚBLICAS. Y la USEBEQ confirmó que, 
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ante las obras en avenida 5 de Febrero, a partir de este miércoles 29 de junio, habrá una tolerancia de 35 
minutos en la hora de entrada en los turnos matutino y vespertino, en el horario de entrada de las escuelas 
públicas de educación básica del área de influencia de la obra. Esto, tras las reuniones con madres y padres 
de familia, docentes y directivos de las escuelas que convergen en la zona. 100% DE ESTADO DE FUERZA 
RESULTÓ NEGATIVO EN “ANTIDOPING”: CESPQ. Que, como parte del Plan Estatal de Seguridad 2022- 
2027, para cumplir con el proceso de revalidación de la Licencia Oficial Colectiva y para mantener al 
personal legalmente acreditado para el uso de arma, fueron aplicadas pruebas de examinación toxicológicas 
al total del estado de fuerza adscrito a la Comisión Estatal del Sistema Penitenciario de Querétaro. En un 
breve comunicado, se aseguró: “El 100% del personal resultó negativo para el consumo de sustancia 
toxicológica”, aunque esta medida seguirá implementándose para garantizar la seguridad en el desarrollo de 
sus actividades operativas. (CQRO 2) 
  
FUENTE DE EL MARQUES / ROBERTO SOSA LEVANTA LA MANO 
Por Juan Antonio del Agua  
Muchos son los tiradores al Senado por los partidos políticos, especialmente del PAN que domina en 
Querétaro. Y es que la cámara alta resulta el semillero de gobernadores. De ahí salieron seis de los últimos 
ocho: CAMACHO, PALACIOS, BURGOS, CALZADA, DOMÍNGUEZ y KURI. Por eso inquieta  la levantada de 
mano del presidente de Corregidora  ROBERTO SOSA.  ¿A poco no? Agua de El Pueblito sabe bonito. (PA 1) 
  
FUENTE DE EL MARQUES / EXPERIENCIA Y JUVENTUD 
EXPERIENCIA Y JUVENTUD, diría Arjona: La dama de hierro, Lupita Murguía Gutiérrez, secretaria de 
Gobierno del Estado y Paloma Palacios González (a la derecha), representante de Querétaro en la Ciudad de 
México, a su llegada al Teatro de la Ciudad para la presentación del proyecto del Paseo Cinco de Febrero, 
ayer. (PA 1) 
  
PLAZA DE ARMAS / LA APUESTA MÁS GRANDE DE KURI 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Mañana se iniciará la obra del Paseo Cinco de Febrero. Rectora de la UAQ acudió a presentación del proyecto. 
CEA entra a la fiesta para recordar la crisis de agua. Histórico. Fue en 1958 cuando se inauguró la que hoy es 
la vialidad más importante de la zona metropolitana de Querétaro y las más transitada del país, la carretera a 
San Luis, en el gobierno de Juan C. Gorráez. De entonces a la fecha, la arteria ha sido atendida solamente en 
dos ocasiones: La más importante en 1988 siendo gobernador Mariano Palacios Alcocer, cuando la antigua 
carretera se hizo avenida y volvió a intervenirse en 2000, durante el gobierno de Ignacio Loyola Vera. 
Debido al crecimiento poblacional de los últimos 50 años, hoy esta arteria fundamental resulta insuficiente, 
lo que llega a generar tránsito pesado y en algunos puntos, largas filas de estacionamiento. Su sistema pluvial 
y sanitario resulta obsoleto, por lo que en temporada de lluvias se registran graves inundaciones. Cada día 
por avenida 5 de Febrero se trasladan más de 300 mil usuarios de transporte público, circulan alrededor de 
120 mil automóviles y se mueven decenas de miles de peatones. Por eso, el gobernador Mauricio Kuri 
González anunció una cirugía mayor al que se rebautizó ayer como Paseo Cinco de Febrero. La obra 
comienza con una intervención en materia hidráulica y pluvial para mitigar las inundaciones que cada año se 
sufren y que generan bloqueo de calles, lastima a peatones, y hasta se pierden patrimonios. Posteriormente, 
arrancarán seis reingenierías: pasos vehiculares superiores y deprimidos, carriles exclusivos para 
transporte público, la construcción de un nuevo entronque y, en 8.5 kilómetros, se fijarán las bases de toda 
una reingeniería de movilidad para peatones, ciclistas, usuarios del transporte público y automovilistas, 
mejorando la imagen urbana. Al final del año entrante, informó ayer el gobernador Kuri desde el Centro de 
Congresos, Querétaro contará con un paseo troncal ejemplo nacional, en donde los peatones caminarán con 
comodidad, los ciclistas estarán seguros, los usuarios de transporte público llegarán a tiempo, y los 
automovilistas irán más rápido. 5 de Febrero, será convertida en un paseo ejemplo de la movilidad del siglo 
XXI. No es una obra improvisada, aclaró el mandatario, se planeó de la mano de talento queretano. Se 
trabajará día y noche para cumplir con los plazos y reducir en lo posible los inconvenientes a la ciudadanía. 
Se prepararán rutas alternas que faciliten la movilidad. Se informará en todo momento sobre los alcances de 
la obra. No se realizará tala de árboles, los árboles se protegerán, se trasplantarán o reubicarán. Todo un 
cambio. -OÍDO EN EL 1810- Atención. Al pasar lista a los invitados, Mauricio Kuri puso énfasis la presencia 
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de la rectora de la UAQ, Tere García Gasca, del “jefe” Botello y el alcalde Luis Nava, además de los principales 
de su gabinete: Rogelio Vega, Lupita Murguía, Chepe Guerrero y Mario Ramírez, entre otros. Ojo, mucho ojo. -
¡PREEEPAREN!- Modernidad. La sociedad queretana estuvo ampliamente representada este lunes en el 
Teatro Metropolitano, en donde solo hubo dos oradores: el gobernador Mauricio Kuri y el secretario de 
Obras Públicas, Fernando González. Hablaron de la trascendencia del proyecto que arranca mañana, pero 
también de los sacrificios para los ciudadanos y la necesidad de tener paciencia. El año próximo Querétaro 
tendrá un Paseo Cinco de Febrero con prioridad para la mayoría: los usuarios del servicio público y los 
peatones, pero también una mayor agilidad de traslado para los automovilistas. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- 
Humo blanco. Se espera que esta misma semana sea electa en el Consejo General del Instituto Nacional 
Electoral la nueva presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro: Grisel Muñiz Rodríguez. Va. -
¡FUEGO!- Oportunidad. Presenta Mauricio Kuri el gran proyecto vial de su administración y salen ayer 
mismo los de la CEA a decir que si no se hace el Acueducto III no habrá agua en cinco años en Querétaro. 
¡Porca miseria! (PA 2) 
  
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
PASIONAL: La FGE precisó que el móvil del asesinato del prestigiado abogado fue pasional y que, al parecer, 
además de la detenida y pareja sentimental, no hubo otra persona con él. Caso resuelto. Hondo penar. (PA 1) 
  
NECESARIO E INDISPENSABLE  
De acuerdo con el gobernador Mauricio Kuri, Paseo Cinco de Febrero se convertirá en ejemplo de movilidad 
del siglo XXI y beneficiará a más de 300 mil personas y usuarios de transporte público, alrededor de 120 mil 
automovilistas y decenas de miles de peatones que diariamente circulan por una de las avenidas más 
transitadas del país. Como en toda obra se esperan críticas, sobre todo por las molestias que causarán las 
obras durante unos 15 meses, pero ¿cuál es la importancia y la necesidad de esta obra? Para el mandatario 
estatal —según asumió ayer en la presentación del proyecto— es el momento de seguir creando condiciones 
para generar inversión, prosperidad y confianza. Establece que tendremos al final del año que viene (2023), 
un paseo troncal ejemplo nacional, en donde los peatones caminarán con comodidad, los ciclistas de forma 
segura, los usuarios del transporte público van a llegar a tiempo, y los automovilistas van a desplazarse más 
rápido. Del desorden que se genera casi todo el día, la cantidad de accidentes, las muertes y las millonarias 
pérdidas materiales. Además de la horas, hombre, perdidas por los congestionamientos, inclusive por un 
choque laminero o una descompostura, destaca Kuri González, que se dará orden a la zona metropolitana, y a 
partir de ello se sumarán otros beneficios como agilidad al traslado, puntualidad, tranquilidad y seguridad; 
no obstante, refirió que su construcción demandará sacrificios de todos. El ejecutivo estatal se comprometió 
a que en su gobierno se mejorarán los tiempos de traslado, porque el futuro de Querétaro no quedará 
atrapado en un embotellamiento. El responsable de la obra y titular de SDUOP Fernando González Salinas 
destacó que crecimos poblacionalmente de 221 mil habitantes en 1970 a un millón 640 mil en 2022. Y es que 
en verdad entrarle a reparar y restaurar 5 de Febrero, es echarse encima un Miura: obra pluvial y sanitaria 
con cárcamos de rebombeo en las que caben dos mil pipas de agua; línea de drenaje sanitario y pluvial. Para 
hacer frente al tránsito, se crearán pasos seguros para peatones, infraestructura para ciclistas y se 
incentivará el transporte público. El ordenamiento y la ingeniería vial con intervenciones en 8.5 kilómetros 
de la vialidad, implican seis reingenierías de cruceros: Av.. Zaragoza, Av. Tlacote, Av. Universidad, Puente del 
Ferrocarril, Av. Epigmenio González, Av. Coahuila en la colonia La Obrera; Acceso 4 y el Cerro del Tambor. 
Mauricio Kuri pidió el apoyo, civilidad y paciencia de los queretanos, para la transformación de una arteria 
que fue modernizada por última vez, hace más de 20 años. Pero hay mucho más: circulan por la 57 y muchas 
de esas unidades por 5 de Febrero, unos 140 mil vehículos: de esos 20 mil son tráileres. Se construyó la 
autopista Palmillas-Apaseo y además de tener que pagar, los operadores son asaltados constantemente; se 
establecieron horarios para entrar en la ciudad, lo cual funciona pero no acaba con el problema, así que, ya 
era hora que alguien le entrara al Miura por los cuernos. (N) 
 
FUERZA DE VOLUNTAD... POLÍTICA | ¿QUÉ TIENE QUE PASAR?  
Por Felipe Fernando Macías 
Las semanas recientes han sido días muy oscuros y dolorosos para nuestro país en materia de seguridad y, a 
pesar de la gravedad de los sucesos ocurridos, el gobierno federal parece no tomar nota de lo que sucede. 
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¿Que tiene que suceder para que el gobierno, la primera persona encargada de velar por el estado de 
derecho y la seguridad, vea que este país es un charco de sangre? ¿Que tiene que pasar para que exista un 
poco de sensibilidad gubernamental? El gobierno federal ejerce el 80% del presupuesto para seguridad pero 
tiene abandonadas a las entidades federativas, quienes ejercen el 16%; los municipios apenas alcanzan el 
4%. En su momento, el gobierno federal afirmó que la Guardia Nacional sería la varita mágica y se le 
concedieron todas las facultades en materia de prevención y persecución del delito; inclusive el presupuesto. 
A pesar de ello, sigue sin pasar absolutamente nada. La Guardia Nacional realiza la mitad de detenciones que 
realizaba la extinta Policía Federal, y hace menos incautación de armas, drogas y detención de capos. Es un 
total fracaso y, pese a ello, hoy buscan hacerlos parte de la Secretaría de la Defensa Nacional, con más 
recursos y facultades. En lugar de ello, lo que se debería replantear es la existencia misma de la corporación 
y devolver los recursos y facultades al ámbito local. En ello radica un gran parte del problema de persecución 
del delito: ¿por qué hay comunidades en donde no hay ni un solo policía municipal? Porque no hay recursos. 
¿Por qué suceden asesinatos y masacres todos los días? Porque no se persigue y no se sanciona a los 
delincuentes. No hay policías investigadores, las fiscalías están rebasadas, no hay ministerios públicos 
fuertes, la seguridad y justicia están el completo abandono presupuestario y estructural. Aunque la 
preservación de la seguridad es una labor de los tres órdenes de gobierno, la mayor responsabilidad es del 
gobierno federal por concentrar los recursos, las herramientas y facultades. El presidente olvida que no sirve 
de nada una política de dádivas para entregar más de 500,000 millones de pesos en efectivo para crear 
clientelas electorales, si una familia tiene miedo de que su hija o nieta no regrese a casa. De nada sirven los 
programas sociales si un joven abogado puede morir a manos de una turba o en medio de fuego cruzado de 
los cárteles de la delincuencia organizada. Hoy se estima que el 30% del territorio nacional está bajo el 
control de algún grupo de la delincuencia organizada. Recientemente vimos como San Cristóbal de las Casas 
prácticamente era tomado por grupos armados. Y nuevamente volvemos a la pregunta original: ¿qué tiene 
que pasar para que el gobierno voltee a ver el charco de sangre en que se está convertido el país? Somos el 
país más violento del mundo de los que no se encuentran en guerra. ¿Qué tiene que pasar entonces para que 
el gobierno federal se decida actuar? Desde el Grupo Parlamentario de Acción Nacional exigiremos la 
presencia del Presidente de la República ante el Congreso Mexicano para que rinda cuentas del problema 
más grave que sufre la gente: la falta de seguridad. El presidente nos debe soluciones y respuestas, y México 
ya no puede aguantar más. (DQ) 
 
“HAREMOS DE QUERÉTARO UN LUGAR PARA VIVIR MEJOR”: MKG  
Por Andrés González 
Con la mirada puesta de la sociedad queretana, que acostumbra ser paciente y comprensiva, pero también de 
la oposición, que suele ser crítica y punzante, fue presentada ayer la macro obra de lo que será “Paseo 5 de 
Febrero” –hoy “Avenida 5 de Febrero”– para convertirla “en ejemplo de movilidad del siglo XXI, en un paseo 
troncal ejemplo nacional”, justo en un tramo de 8.5 kilómetros al que le habían venido sacando vuelta los 
últimos tres gobernadores que le precedieron, “en el tramo más transitado de todo el país”. Y en un tiempo 
de año y medio –”se trabajará día y noche”– serán cambiados desde el sistema pluvial y sanitario –para 
evitar inundaciones– ; y se ejecutarán seis reingenierías de cruceros y dos entronques. Los cruceros son en 
Avenida Zaragoza, Avenida Tlacote, Avenida Universidad, puente del ferrocarril, Avenida Epigmenio 
González, Avenida Coahuila en la colonia Obrera, Acceso 4 y el Cerro del Tambor. Se trata pues de la 
realización –en estos cruces– de pasos inferiores, nuevos y modernos puentes, rediseño de ciclovías, pasos 
peatonales preferentes, espacios confinados para el transporte público y remodelación integral, “sin cortar 
un solo árbol” sino más bien reubicarlos y aumentar su número. “A mi no me contrataron los queretanos 
para no hacer nada, sino para hacer de Querétaro un lugar para vivir mejor” señaló el gobernador Mauricio 
Kuri, teniendo a sus espaldas una imagen de lo que será este “Paseo 5 de Febrero” y enfrente, a 
representantes de lo más granado de la sociedad queretana. Palabra pues, de gobernador. El evento, 
considerado ya como el más grande para la obra más grande de este sexenio, se presentó en el Teatro 
Metropolitano de esta capital, con presencia de los otros dos poderes del estado –el judicial y el legislativo– 
de alcaldes, diputados federales y locales, senadores de la república, presidentas y presidentes municipales, 
pero también titulares de los colegios, asociaciones y cámaras de la capital queretana. Sin embargo, el 
lunetario donde estuvieron parte de los mencionados, se quedó a medio llenar, en una operación no 
aplanada del todo por los encargados de las invitaciones. Esta presentación tomó al Ejecutivo en el último 
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tramo de su recuperación del COVID-19, “la comida no me sabe”, pero se le notó con el mismo entusiasmo de 
siempre, con las ansias de hacer las cosas para llevar a Querétaro, efectivamente, al siguiente nivel. “En 
Querétaro buscamos sí, crecimiento, pero ordenado” dijo el gobernador y destacar que este, el de ser 
gobernador de Querétaro, “es el más alto honor que he tenido en toda mi vida(…) y que no se volverá a 
repetir”. Y resumió el caminar de esta obra en siete precisos puntos: Esta obra se realizará con lo mejor del 
talento queretano. Se trabajará día y noche. Toda la obra se realizará de manera coordinada con el gobierno 
municipal. Habrá total señalización en cuáles son las rutas alternas. Garantizamos a las próximas 
generaciones un patrimonio ambiental. La obra será completamente transparente. Todo se informará y 
reportará a la gente. Habrá brigadas de atención integral en aquellas colonias donde se efectuará la obra. Los 
discursos del gobernador, ya lo sabemos los queretanos, son, además de motivadores, realizados en un 
lenguaje coloquial, donde cita lo que hace su familia, lo que le recomendaron sus padres o lo que les dice a 
sus hijas. No es pues, ni complicado ni un gobernante de poses. Así ganó la elección. Abrió la sesión 
informativa, el Arq. Fernando González Salinas, su secretario de desarrollo urbano y obras públicas quien, 
con conocimiento de la obra, la detalló a más no poder. Y si al principio se le notó nervioso, entrando en 
calor, se desenvolvió a la perfección. Y nos ubicó en donde estamos poblacionalmente, porque si en 1970 
éramos en Querétaro capital algo así como 221 mil habitantes, en este 2022 somos ya 1 millón 640 mil. De 
ese tamaño es también el reto en movilidad urbana. Y en esta misma semana comienza la primera etapa de 
esta magna obra. Los letreros –enormes letreros– de “Paseo 5 de Febrero” o las proyecciones, se notaron en 
las paredes del Teatro Metropolitano, tanto en su exterior, como en su interior. Y cerró el gobernador con 
esta invitación a los queretanos: “Compartí una visión para la que fui electo que es llevar a Querétaro al 
siguiente nivel. Esto significa abrir una era de logros, de orgullo por ser lo mejor de México y del mundo. Una 
invitación a pensar en grande, basados en el talento, el conocimiento, la cooperación y el esfuerzo”. Y 
Querétaro es la suma de todos. (CI) 
 
IDEAS MEGALOMANÍACAS DE AMLO  
Por Héctor Parra 
No cesan las ideas megalomaníacas de Andrés López Obrador. Esta vez pretende conducir la política 
económica de los EUA, aportando inéditas y grandes ideas, propondrá al presidente norteamericano Joe 
Biden, un “plan conjunto” para resolver el problema de la inflación, la política económica y la producción 
alimentaria que aqueja a los países de todos los continentes a casusa de la pandemia y la invasión de Rusia a 
Ucrania. En la vista que hará López Obrador a los EUA, adelantó que aprovechará para proponer al 
presidente Biden “para que, conjuntamente, en la medida de nuestras posibilidades, podamos llevan un plan 
antinflacionario”. Vamos, con sus maravillosas ideas ayudará a resolver el problema la inflación de los 
estadounidenses que ya ronda el 8%. Propondrá a Joe Biden 3 acciones conjuntas: una relacionada con 
energéticos, donde México está usando los excedentes del petróleo para subsidiar las gasolinas; el segundo 
punto tiene que ver con impulsar la actividad productiva en las diferentes regiones del país y el tercero lo 
dejó en suspenso. Para poner nerviosos a los vecinos del norte. AMLO recula. Dijo: “Se están reconvirtiendo 
algunos programas que ya teníamos para el campo, por ejemplo, el sembrando vida, estamos planteando que 
sea para cultivos básicos, sobre todo maíz y frijol”. Después de tirar a la basura durante 4 años miles de 
millones de pesos, se dio cuenta que solo sirvió para acelerar la deforestación, los beneficiarios del programa 
que reciben 5 mil pesos por hectárea quemaban o talaban todo lo que había en sus tierras. Ahora propondrá 
que siembren maíz y frijol ¡Vaya inteligencia del presidente! No hay ni habrá más árboles, ahora habrá maíz 
y frijol para todos. Presidente ¿De dónde obtendrán el agua para el riego de las siembras? ¿Todos será de 
temporada? ¿El presidente cree que poner en la tierra los granos de maíz y frijol y solitos crecen? Necesario 
recordar que la 4T dejó de brindar apoyo a los campesinos, sin semillas, sin abono para las siembras, sin 
fertilizantes ni herramientas para sembrar. Eliminó Los programas, todo para regalar dinero a los “ninis”, 
“sembrando vida” y más. AMLO desatendió el campo. Varios campesinos conocidos me confesaron que el 
gobierno morenista les retiró todos los apoyos, consecuencia de ello: dejaron de sembrar ¿Recuerdan 
cuando el presidente ofreció a todo aquel que siembra marihuana y amapola que les daría dinero para 
sembrar maíz y frijol? Otra promesa incumplida. El presidente pretende, según él, beneficiar a 800 mil 
productores, regalando fertilizantes, esos que les quitó hace 4 años. La demagogia. El presidente reconoció y 
agradeció a las tiendas departamentales por el acuerdo para que no aumenten los precios de una canasta 
básica. “Eso está funcionando” ¿Funcionando? Es mentira. El presidente desconoce la raíz del problema 
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inflacionario, este sigue galopando, a tal grado que la semana pasada el Banco de México volvió a subir la 
tasa de interés, para contener la creciente inflación que llegó al 7.88%. Y la tasa de interés de Banxico 
alcanzó el 7.75%. AMLO experto en finanza y economía mundial. Hablando de política monetaria, se le 
ocurrió cuestionar la táctica de los bancos centrales de subir las tasas de interés para contener la inflación. 
La experiencia del presidente pone en duda la efectividad de todos los bancos centrales de los países 
desarrollados y subdesarrollados. Seguramente pasa por su mente calenturienta “el control del estado de las 
economías” ¿Qué otra cosa puede pensar el megalómanos y maniaco de López Obrador? Contradiciendo las 
locas ideas de AMLO, funcionarios del Banco de México advirtieron tener la intención de seguir subiendo la 
tasa y, si es necesario, con “misma contundencia”, en medio de un empeoramiento de las expectativas de 
inflación. Así la realidad, alejada de la ficción del presidente de la República. Claro que López no podía 
quedarse callado y respondió a Banxico: “Yo respeto la autonomía del Banco de México, pero como que ya 
deberían de pensar los técnicos en otra fórmula, porque no solo son los técnicos del Banco de México, son los 
del Tesoro (Estados Unidos), de todos los bancos centrales del mundo” ¡La piedra filosofal! Entre fracasos y 
mentiras, AMLO espera con gran ilusión y fruición, que sus ideas sean retomadas por todos los gobiernos del 
planeta, aunque en México den muestra clara de la ruina de sus programas sociales, que no son evaluables ni 
medibles sus resultados, por eso el cambio de 180 grados, ya no habrá siembra de árboles, ahora será frijol y 
maíz, aunque no haya agua, abonos ni fertilizantes. La última locura de la semana pasada. AMLO pedirá a 
Biden una compensación económica para México, debido a que, muchos estadounidenses cruzan la frontera 
para cargar gasolina en la frontera por ser más barata. Claro, el subsidio económico que se da a los 
combustibles fósiles, se toma de la venta del petróleo; así que, aunque se pague más por el crudo, el 
resultado populista es el mismo, el dinero se va para el consumo de gasolina y evita que la inflación sea más 
aguda. (CI) 
 
LA VIOLENCIA NO PARA… 
Por Abigaíl Arredondo 
El  25 de junio  se conmemoró  el día naranja. Un momento de reflexión y protesta contra la violencia que 
sufren las mujeres. Hoy más que nunca debemos hacer énfasis en la importancia de enfrentar la violencia en 
nuestro país, especialmente la que atenta contra la vida de las mujeres. Después del tope histórico en 
feminicidios que se presentó en agosto de 2021, con más de 900 en un solo mes, las autoridades han tratado, 
por diversos medios, de aligerar el tema y reflejar una supuesta disminución en la incidencia delictiva; no 
obstante, las cifras no son alentadoras, pues tan solo en abril  se presentó el punto máximo en homicidios 
dolosos  contra  mujeres, en los últimos 7 años. Es claro que la violencia no cede y nuestro país se ve cada día 
más inmerso en ríos de sangre. Las cifras por homicidios dolosos se han disparado abruptamente. Mucho 
criticó el actual mandatario la estrategia de seguridad del expresidente Felipe Calderón, en la llamada 
“guerra contra el narcotráfico”, que ahora no sabe cómo afrontar la dura realidad de las estadísticas, donde 
se coloca a su gobierno con el mayor número de homicidios dolosos cometidos en los últimos 30 años. Tan 
solo en el mes de mayo se registraron más de 2 mil 800 homicidios dolosos, convirtiéndose así en el mes más 
sangriento del año y uno de los peores en lo que va del sexenio. Está claro que la estrategia de seguridad del 
gobierno federal, bajo el lema “abrazos no balazos”, no está funcionando y está alcanzando sus límites de 
tolerancia. Por otro lado, el homicidio de dos sacerdotes jesuitas y el pronunciamiento del Papa Francisco I, 
afirmando: “cuantos homicidios en México”, dejan claro que la estrategia no está funcionando y la violencia 
está escalando a otros niveles. Así lo dejó claro uno sacerdote de dicha comunidad al decir: “ya no alcanzan 
los abrazos para cubrir los balazos”. Y es que, contrario a lo que afirma el mandatario federal, no es que la 
población demande enfrentar la violencia con violencia, o fuego con fuego; sino que se brinden condiciones 
mínimas de seguridad, empezando por combatir la impunidad. Que se castigue a los responsables conforme 
a la Ley, que estos y otros crímenes no queden olvidados en los archivos de los juzgados y las fiscalías y, 
sobre todo, que se garantice a la población una vida de paz y tranquilidad. Son inadmisibles los videos que 
andan circulando en redes sociales, donde abiertamente, integrantes del crimen organizado se “pasean” por 
las calles con armamento prohibido, sin que las autoridades o el ejército actúen al respecto. Todo ello genera 
un clima de incredulidad y, sobre todo, de indignación. En este contexto, el desafío que tiene nuestro país 
demanda acciones concretas y certeras para combatir la inseguridad y la violencia, empezando por castigar y 
prohibir prácticas que se ejecutan fuera de la Ley; pues mientras el cáncer de la impunidad ronde las 

https://www.eluniversalqueretaro.mx/content/abigail-arredondo
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instituciones, difícilmente, sino es que imposible, será pacificar al país. No se trata de abrazos o balazos, se 
trata de hacer valer el Estado de Derecho. (EUQ) 
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EE: EL ECONOMISTA LDH: LA DE HOY UPDT: UPDATE 
ECDLG: EL CANTO DE LOS GRILLOS LL: LA LUPA VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
 M: MAGAZINE VI: VOZ IMPARCIAL 
 SQRO: SOY QUERÉTARO V3: VÍA 3 

 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 
 

 
 

 


